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Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Коллеги, не забываем регистрироваться. 

Предварительная регистрация у нас была 35 человек, по-моему, если мне 

не изменяет память. Поэтому просьба всем проверить карточки для голосова-

ния.  

Коллеги, просьба, Виктор Иванович, да, вот теперь порядок. 35 – видите, 

я Вас не обманул. 

Коллеги, с вашего позволения, если докладчики и председательствующий 

будут без масок, не возражаете? А остальных просьба все-таки уважать друг 

друга, давайте соблюдать элементарные санитарные правила, которые сейчас у 

нас есть. Поэтому просьба – всем надеть маски. У кого нет маски, могу дать,  

если есть необходимость. Не надо? 

Коллеги, в составе Думы Ставропольского края шестого созыва 50 депу-

татов. На заседании присутствуют 35.  

Сорок пятое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым. 

(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо, прошу присаживаться.  

Коллеги, на сегодняшнее заседание приглашены: Лоренц Александр 

Александрович – прокурор Ставропольского края, Колесников Андрей Алексе-

евич – председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Сытов 

Сергей Владимирович – заместитель начальника Главного управления Мини-

стерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Грибенник 

Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Пустосе-

лов Сергей Романович – представитель Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края. Предста-

вители краевых органов исполнительной власти и представители средств мас-

совой информации – они находятся в соседнем зале. 
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Коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата заседания 

депутата Гончарова Виктора Ивановича и депутата Дроздову Ольгу Павловну. 

Будут ли замечания по персональному составу? Нет? Самоотводов нет?  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Гонча-

рова Виктора Ивановича и Дроздову Ольгу Павловну, прошу проголосовать.  

За – 33, против нет, воздержался – 1. Коллеги, решение принято. 

Прошу секретариат занять свои рабочие места. Не забывайте карточки 

взять, Ольга Павловна. Просьба материалы свои взять сразу, Виктор Иванович. 

Все, спасибо. 

Коллеги, можем социальную дистанцию, Александр Сергеевич, если хо-

тите, соблюсти. 

 

Кузьмин А.С. Если Вы приказываете, я уйду. (Смех в зале.) 

 

Председательствующий. Александр Сергеевич, я без маски. Как хотите. 

Коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложение принять 

данный проект повестки за основу. Не будет возражений у депутатов? Прошу 

проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, не забываем голосовать. Я говорил, 35 – у нас предварительная 

регистрация, еще пришел один человек, 36 человек. Решение принято. 

Коллеги, какие будут замечания и предложения у депутатов к указанным 

в проекте повестки дня вопросам?  

 

Кузьмин А.С. Разрешите, Геннадий Владимирович? 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста, Александр Сергеевич. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги! Сниму маску, 

чтобы зачитать, уважаю вас. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, доброе утро, еще раз! Уважаемые 

коллеги! Доброе утро, товарищ прокурор, товарищи представители Губернато-

ра Ставропольского края, Андрей Алексеевич, представители средств массовой 

информации. 

Предлагаю поставить дополнительный вопрос в повестку дня о проекте 

постановления, которое сейчас я вам зачитаю, которое вам уже, в принципе, 

раздал. Прошу вашего внимания буквально одну-две минуты. 

В силу необходимости осуществления социальной защиты и оказания ма-

териальной помощи гражданам необходимо незамедлительно вынести на вне-

очередное заседание Думы Ставропольского края соответствующие проекты 

выделения средств из бюджета Ставропольского края для обеспечения семей с 

несовершеннолетними детьми продуктовыми наборами во время дистанцион-

ного обучения и нахождения дома из-за пандемии коронавируса. 
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Средства на осуществление указанных мер поддержки возникающих фи-

нансовых обязательств изыскать из бюджета Ставропольского края за счет со-

кращения расходов на проведение массовых мероприятий, осуществления за-

граничных командировок, поездок представителей государственной муници-

пальной власти и подведомственных учреждений, участия делегаций Ставро-

польского края в выставках, бизнес-миссиях и других представительских меро-

приятий, иных расходов, которые не осуществляются из бюджета Ставрополь-

ского края в связи с распространением коронавирусной инфекции COVID-19 на 

территории Российской Федерации.  

Уважаемые коллеги, прошу данный вопрос поставить в повестку дня и 

поддержать данное постановление. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, у кого какие мнения, вопросы к Алек-

сандру Сергеевичу? Ну, с вашего позволения, коллеги, если вы обратили вни-

мание на обращение, то практически все эти предложения – они уже нашли се-

бя в резервном фонде, который на прошлом заседании Думы мы наполнили,  

если помните, 625 миллионами рублей. И следующее предложение: чтобы не 

затягивать, а сразу передать это обращение Александра Сергеевича в штаб по 

борьбе с коронавирусом. Не будете возражать? Коллеги, мое предложение. 

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Я справку хотела внести. Значит, на той неделе мы раз-

говаривали с зампредседателя Правительства Ларисой Анатольевной Калин-

ченко, с министерством образования. Имеется опыт ряда территорий, которые 

сейчас готовят такие постановления для детей, – они сейчас на каникулах,  

на каникулах мы детей никого не кормим. Как только дети выйдут с каникул, 

есть предложение, вернее, этот вопрос готовится, деньги на это заложены: всем 

детям, которые раньше питались обедами и ужинами – обеспечить питание на 

дому, или выплату соответствующего пособия на приобретение этих продук-

тов. 

Такой вопрос прорабатывается, поэтому, Геннадий Владимирович, я счи-

таю, что Вас хочу поддержать, что надо направить, чтобы мы имели понятие, 

какая сумма, что; хотя это уже все имеется. Если бы мы сделали заранее запрос, 

мы могли бы получить. Просто на той неделе я этим вопросом занималась. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо Валентина Николаевна.  

Александр Михайлович. Я по мере того, как включается микрофон, всем 

дам слово. 

 

Сысоев А.М. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, присутству-

ющие! Я бы хотел сказать о чем: я не думаю, что в этом зале есть люди, кото-
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рые равнодушно относятся к тем проблемам, которые возникают у семей с 

несовершеннолетними детьми, которые находятся на дистанционном обучении. 

Больше того, я хочу сказать, что, наверное, мы и не "против", а только "за", 

чтобы поддержать семьи, дети которых не находятся на дистанционном обуче-

нии, а ходят в детские дошкольные учреждения, в детские сады. 

 

Председательствующий. Работаем, работаем. 

 

Сысоев А.М. Тоже находятся дома. Да еще много других категорий,  

которым необходимо помогать. У меня есть другое, общее предложение, колле-

ги. Давайте, я свое мнение высказываю личное, да, давайте мы воздержимся от 

проявлений некой политизированности или личности в решении тех или иных 

вопросов, которых еще очень много. Это и помощь бизнесу, и снижение нало-

гов, и много еще чего, и оказание медицинской помощи. 

Давайте те предложения, которые у нас есть, аккумулировать здесь у нас, 

в Думе, и в рабочем режиме либо направлять в штаб, как абсолютно верно, 

Геннадий Владимирович, я с Вами согласен, либо, если это входит в полномо-

чия, и мы в состоянии на сегодня начать их реализовывать (у нас есть возмож-

ность дистанционного взаимодействия, есть необходимость собраться –

собраться), эти вопросы решать без лишней публичной полемики, которая,  

на мой взгляд, только будет разжигать непонимание: а почему про этих не ска-

зали, а зачем этих забыли. Мы же видим, что сейчас происходит? То есть люди 

или от непонимания, или от злонамеренности иногда, особенно в сетях сейчас 

запускают и фейковые, и иные все высказывания, поэтому вот такое общее 

предложение. Здесь нет противников, я уверен в этом, поэтому давайте мы и 

дальше, как у нас опыт есть, действовать вместе, сообща для достижения необ-

ходимых целей для жителей нашего края. Вот мое предложение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович. 

Александр Сергеевич, еще добавить? 

 

Кузьмин А.С. Да, добавить. Спасибо. 

Уважаемый Александр Михайлович, если Вы данное постановление, про-

ект постановления, считаете фейковым, – но это Ваше, конечно, право. (Шум в 

зале). 

Я вот о чем хочу сказать Вам. Да, я хочу сказать, что я являюсь депутатом 

Думы Ставропольского края, как и Вы, и прошу поставить вопрос на голосова-

ние. Это мое право. 

Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги! 
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Я думаю, вряд ли мы в полемике чего-то добьемся, у нас есть проект по-

становления Думы, которым поручается комитетам Думы проработать этот во-

прос и вынести его соответствующим образом дальше. Прекрасно надо пони-

мать, что деньги нужны, мы их уже с вами завели в бюджет, они расписаны,  

ну что мы будем тут устраивать полемику. Дело важное, нужное, но комитеты 

Думы рассмотрят это обращение уважаемого Александра Сергеевича и примут 

соответствующее решение. Я думаю, это будет правильно. 

О том, чтобы направить его в оперативный штаб (обращение Александра 

Сергеевича), – это тоже будет правильно, у оперативного штаба много ниточек, 

которыми они сейчас руководят, всей экономикой, в том числе и заботятся о 

каждом из нас. Поэтому думаю, что будет правильно, если комитеты этот во-

прос рассмотрят. Об этом сказано в проекте постановления. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, пожалуйста. 

Гончаров Виктор Иванович. 

 

Гончаров В.И. Я тоже поддерживаю мнение, что надо данное обращение 

отработать в комитетах спокойно. Мы сегодня все равно находимся в режиме, 

так сказать, постоянной связи и принимаем решения, поэтому на слух это, или 

какой-то тут популизм допускать, я думаю, не стоит, вопросы очень серьезные, 

очень серьезные, и нам надо ко всему относиться вдумчиво, спокойно, если 

надо будет собраться – еще раз соберемся, но, считаю, что в комитетах надо от-

работать данный вопрос. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Виктор Иванович. 

Виктор Иванович Лозовой, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Вопрос, действительно, серьезный, может быть, даже и стоящий, да, но,  

в любом случае, мы где-то и поддержим, где-то и посоветуемся, но, как бы ска-

зать, надо все равно его проработать тщательно.  

Я прошу, у меня тоже есть маленькое обращение: направить в штаб по 

ликвидации всех этих несчастных случаев (несчастных, так сказать) положение. 

Есть у нас мальчик, Илья Рожковский, который единственный в крае болеет 

спинально-мышечной атрофией первого типа, – да, подтвержденный диагноз.  

Я прошу тоже, они обратились, обращаются несколько раз, помогают и заслу-

женные уважаемые граждане, и другие территории. Если не будет возражений, 

Геннадий Владимирович, хорошо? 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть ли еще, кто хочет 

сказать? 
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Я просто вам хочу объяснить текущую ситуацию, в которой мы находим-

ся. Я хочу всех вас поблагодарить за активную работу. Очень многие из вас се-

годня вышли с тем или иным рядом предложений. Вот, чтобы не затягивать это 

на рассмотрение в Думе, на экспертизы, на все остальное, тем более мы с вами 

приняли решение, резервный фонд напитали. Сегодня необходимости, по край-

ней мере, на данную дату, его дополнительно напитывать нет. Сразу направляю 

все ваши предложения в оперативный штаб.  

То же самое я предлагаю сейчас: не уходить на рассмотрение обращения 

Александра Сергеевича в комитетах, а направить сразу для работы в оператив-

ный штаб, коллеги. (Шум в зале).  

Ну, в связи с тем, что у нас два предложения: первое, Александра Сергее-

вича, рассмотреть данный вопрос сегодня на внеочередном заседании Думы – 

это первое предложение; и второе мое предложение – чтобы я подписал и 

направил его сразу в оперативный штаб. Других предложений нет? Нет. 

Поэтому я ставлю на голосование два предложения. Первым ставлю 

предложение Александра Сергеевича рассмотреть сейчас на заседании Думы, 

включить в повестку. А вторым поставлю то, что сразу я подписываю после за-

вершения Думы и направляю в оперативный штаб. 

Кто за то, чтобы добавить в повестку постановление Думы Ставрополь-

ского края, предложенное Александром Сергеевичем Кузьминым, прошу про-

голосовать. За – 10, против – 16, воздержались – 4. 

Коллеги, решение не принято. Ставить на голосование второе? Нет. Кол-

леги, с вашего тогда позволения… 

 

Из зала. Поставьте, поставьте! 

 

Председательствующий. Хорошо.  

Кто за то, чтобы направить немедленно обращение Александра Сергееви-

ча в штаб по борьбе с коронавирусом, прошу проголосовать. За – 36, против и 

воздержавшихся нет. 

 

Из зала. И Виктор Иванович. 

 

Председательствующий. Коллеги, спасибо большое. Как мне представ-

ляется, на сегодня это здравый смысл – работать оперативно. Согласитесь? 

Я хочу еще раз поблагодарить вас всех за сегодняшнее участие, за опера-

тивность. Буквально вчера в 10 часов вошел законопроект, который мы сейчас 

будем рассматривать, он вошел в Думу Ставропольского края. Комитет его от-

работал оперативно.  

Особое спасибо хочу сказать, Александр Александрович, Вам, Сергей 

Владимирович, Вам, Андрей Алексеевич, Вам, Вы подключились, отработали 

вместе с нами по заключениям вашим к законопроекту. Поэтому у нас вот так 

оперативно сегодня у нас получается все. 



 7 

Спасибо большое! Я думаю, мы никого не обидели, да, Александр Серге-

евич?  

 

Кузьмин А.С. Нет, все нормально.  

 

Председательствующий. Решение взвешенное, принято всеми. 

Кто за то, чтобы проголосовать за повестку в целом, прошу проголосо-

вать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, решение принято, повестка у нас утверждена. 

Предлагается следующий регламент: доклады – до 15 минут, содоклады, 

заключения – до пяти минут, выступления в прениях – до трех минут и повтор-

ные выступления в прениях, порядок ведения, мотивы голосования, справки – 

до одной минуты. Заседание провести без перерыва. Не будет возражений? 

Прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, вчера Президент, вы многие смотрели, я думаю, наверное, еще 

раз обратился ко всем жителям страны в связи с коронавирусом. Глава государ-

ства назвал приоритетные задачи для органов власти – это, конечно же, борьба 

с распространением заболевания, защита здоровья людей, обеспечение устой-

чивости экономики и сохранение занятости и доходов населения. 

Одним из важных решений стала надбавка тем врачам и медицинскому 

персоналу, которые непосредственно работают сегодня с коронавирусными 

больными.  

Мы все видим, что сегодня медики буквально на передовой работают в 

тяжелейших условиях, зачастую не покидая пост, и несколько смен подряд.  

Ситуация такая по всей стране повсеместно. Я еще раз хочу поблагодарить всех 

медработников от нас с вами за самоотверженный труд!  

Коллеги, мы прекрасно понимаем, насколько важна сегодня совместная 

наша работа для будущего страны. Поэтому нам с вами, мы должны быть гото-

вы, если потребуется, собраться, как и сегодня, отработать все необходимые 

вопросы.  

Я благодарю вас, еще раз хочу отметить, за оперативность, с которой мы 

все собрались. 

Переходим к непосредственному рассмотрению повестки сегодняшнего 

заседания.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского  

края № 485-6 "О ежемесячной денежной выплате на ребенка в возрасте от 

трех до семи лет включительно". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения его во внеочередном 

порядке, комитетом по социальной политике и здравоохранению.  

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено министру труда и социальной защиты населения 

Ульянченко Ивану Ивановичу. 

Иван Иванович, пожалуйста, Вам слово. 
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Ульянченко И.И. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые де-

путаты, присутствующие! 

Рассматриваемый проект закона Ставропольского края "О ежемесячной 

денежной выплате на ребенка в возрасте от трех до семи лет включительно" 

разработан во исполнение Указа Президента Российской Федерации от 20 мар-

та 2020 года № 199 "О дополнительных мерах государственной поддержки се-

мей, имеющих детей" в целях установления в Ставропольском крае указанной 

выплаты.  

Законопроектом предлагается установить ежемесячную выплату на каж-

дого ребенка в возрасте от трех до семи лет включительно в семьях со средне-

душевым доходом, не превышающим величину прожиточного минимума на 

душу населения в Ставропольском крае, установленную в соответствии с Феде-

ральным законом "О прожиточном минимуме в Российской Федерации" за вто-

рой квартал года, предшествующего году обращения за назначением ежемесяч-

ной денежной выплаты. В 2020 году это 9 550 рублей на человека в семье. 

Размер выплаты составит 50 процентов величины прожиточного мини-

мума для детей, установленный в Ставропольском крае в соответствии с Феде-

ральным законом "О прожиточном минимуме в Российской Федерации" за вто-

рой квартал года, предшествующего году обращения за назначением выплаты.  

В 2020 году размер выплаты будет составлять 4 921 рубль 50 копеек. 

Также законопроектом в соответствии с постановлением Правительства 

Российской Федерации от 31 марта 2020 года № 384 "Об утверждении основ-

ных требований к порядку назначения и осуществления ежемесячной денежной 

выплаты на ребенка в возрасте от 3 до 7 лет включительно, примерного перечня 

документов (сведений), необходимых для назначения указанной ежемесячной 

выплаты, и типовой формы заявления о ее назначении" установлены условия, 

соблюдение которых дает право на назначение ежемесячной выплаты – это 

гражданство Российской Федерации ребенка и одного из родителей (или его за-

конного представителя), а также их совместное проживание на территории 

Ставропольского края.  

Законопроектом определено, что порядок и условия назначения ежеме-

сячной выплаты устанавливаются Правительством Ставропольского края. 

Законопроектом в соответствии с Указом Президента предлагается уста-

новить ежемесячную выплату со дня достижения ребенком трех лет и до до-

стижения ребенком возраста восьми лет. Финансовое обеспечение расходов, 

связанных с назначением ежемесячной выплаты осуществляется в соответствии 

с правилами предоставления и распределения субсидий из федерального бюд-

жета бюджетам субъектов Российской Федерации в целях софинансирования 

расходных обязательств субъектов Российской Федерации, связанных с осу-

ществлением ежемесячной денежной выплаты на ребенка в возрасте от трех до 

семи лет включительно, утвержденными постановлением Правительства Рос-

сийской Федерации от 31 марта 2020 года на условиях софинансирования из 

федерального и краевого бюджетов: 94 процента – федеральный бюджет и 

шесть процентов – краевой. 
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Прогнозное количество семей, которые будут иметь право в 2020 году на 

выплату, составляет 55 тысяч 22 семьи, в которых проживает 74 тысячи 868 де-

тей данной возрастной группы. Таким образом, на осуществление ежемесячной 

выплаты потребуются средства в объеме 4 миллиарда 421 миллион 554 тысячи 

рублей. 

Федеральным законом "О федеральном бюджете на 2020 год и на плано-

вый период 2021 и 2022 годов" Ставропольскому краю на осуществление еже-

месячной выплаты в 2020 году предусмотрены средства в объеме 2 миллиарда 

779 миллионов 778 тысяч рублей, что составляет 66,8 процента от заявленной 

потребности. 

Законом Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 

2020 год и плановый период 2021 и 2022 годов" на осуществление ежемесячной 

выплаты также предусмотрены средства бюджета Ставропольского края в объ-

еме 177 миллионов 432 тысячи рублей, что составляет 66,8 от заявленной по-

требности. 

По сообщению Минтруда России необходимые средства на осуществле-

ние ежемесячной выплаты в полном объеме будут предусмотрены при очеред-

ном внесении изменений в Федеральный закон о федеральном бюджете. 

Принятие законопроекта потребует наделение органов местного само-

управления муниципальных районов и городских округов Ставропольского 

края полномочиями по предоставлению ежемесячной выплаты и разработки 

проекта постановления Правительства Ставропольского края "О порядке и 

условиях назначения и выплаты ежемесячной выплаты".  

Законопроектом предусматривается, что он вступает в силу на следую-

щий день со дня его официального опубликования и распространяется на пра-

воотношения, которые возникают с 1 января 2020 года. 

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) 

Ставропольского края и законам Ставропольского края.  

В результате работы над законопроектом были внесены, Геннадий Вла-

димирович, редакционные поправки.  

Мы просим поддержать представленный законопроект с учетом редакци-

онных правок. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Ивановичу? 

 

Из зала. Есть. Можно, Геннадий Владимирович? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, по порядку.  

Александр Михайлович Сысоев, пожалуйста. 

 

Сысоев А.М. Спасибо. 
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Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, присутству-

ющие! 

Уважаемый Иван Иванович! У нас по проекту закона все выписано так, 

как соответствует принятым ранее федеральным законодательным актам, нор-

мативам, на которые Вы сослались. Но все меняется очень быстро, и вчера Пре-

зидент в выступлении подчеркнул, что в сложившихся условиях, видимо,  

неправильно будет требовать от семей подтверждения доходов по состоянию 

прошлого года, и высказал, если я правильно понимаю эту мысль, то, что 

ненужно вообще получать подтверждение дохода, а получается это только факт 

того, что в семье дети возрастом от трех до семи лет. Не получится ли так, что 

принимая данный законопроект, вернее, я понимаю, что мы по-другому то вро-

де как сейчас и не можем, а что нужно будет сделать, чтобы в общественном 

восприятии не получилось то, что мы принимаем закон, не согласующийся с 

высказанной публично позицией Президента? 

 

Ульянченко И.И. Александр Михайлович, ну, первое – в Указ Президен-

та изменения не внесены, и те мероприятия, о которых вчера сказал Президент 

Российской Федерации, они будут, в первую очередь, регулироваться норма-

тивным правовым актом Правительства Российской Федерации, который мы 

ждем. Вроде бы сегодня заседание Правительства России будет, эти изменения 

будут внесены. Значит, после этого эти все вопросы будут отрегулированы по-

становлением Правительства Ставропольского края, когда мы будем утвер-

ждать порядок назначения и выплаты этой меры социальной поддержки. И в 

высказывании Президента, когда он вчера выступал, то там речь шла не обо 

всех гражданах, которые не предоставляют доход, там речь шла только о граж-

данах, которые признаны безработными, и у них не учитывать их доходы за 

прошлый год, так как они стоят на учете в кассе безработного. 

Эти все моменты, они будут отражены в порядке Правительства Ставро-

польского края. Я для сведения хотел сказать, уважаемые депутаты, что мы 

впервые, впервые выплату на ребенка от трех до семи лет мы ее будем прово-

дить в проактивном режиме. То есть что это означает? Это означает, что полу-

чатель меры этой социальной поддержки, он только может подать заявление, 

заявление или через почту, или через Портал государственных и муниципаль-

ных услуг, или через МФЦ, или непосредственно в управление труда и соци-

альной защиты. Все сведения, которые необходимы для назначения, мы будем 

получать в режиме межведомственного взаимодействия с налоговой службой,  

с органами полиции, паспортно-визовой службой, с органами опеки и попечи-

тельства по СМЭВу. 

 

Сысоев А.М. Иван, Иванович, да, я в дискуссию не хочу вступать. Я вот 

услышал то, что услышал, Президента, – и по безработным я понял, что еще 

плюс три, кто безработные. Но вопрос как раз, не к Вам вопрос лично, да.  

Может быть, при опубликовании (он же будет быстро опубликован, как я по-

нимаю, это требует время от нас всех), может быть, подумать министерству  
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(я понимаю, что Правительство должно добро дать вам на это) дать одновре-

менно разъяснения, чтобы люди понимали, что это текущая работа, и, без-

условно, высказанная позиция Президента будет реализована и будет нами 

учтена, чтобы не получилось оптического такого переполоха: а что же проис-

ходит? Президент говорит одно, а вы принимаете другое. Вот об этом. 

 

Ульянченко И.И. Хорошо, мы организуем разъяснения.  

 

Сысоев А.М. В том числе важна вторая часть. Мы вчера с вами беседо-

вали на эту тему, Вы мне давали разъяснения: очень важно, что люди не будут 

собирать никакие справки, это тоже они должны понимать, это очень хорошая 

вещь. 

Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Коллеги, я думаю, что каждому из нас надо 

взять на вооружение как раз таки вот то, о чем сказал Иван Иванович, потому 

что многие из нас дают комментарии, многие из нас общаются с людьми непо-

средственно, и вот именно так и пояснять, что принятие закона на сегодняшний 

день открывает право министерству производить такие выплаты. А выплаты 

будут, на самом деле, по порядку, который…  

 

Ульянченко И.И. Регулировать порядком. 

 

Председательствующий. Да, порядком, который предусмотрит абсо-

лютно все и, в первую очередь, то, о чем говорил Президент.  

 

Ульянченко И.И. Президент, да. 

 

Председательствующий. В первую очередь. 

Виктор Иванович Лозовой, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемый Иван Иванович, спасибо за доклад. У меня маленький вопрос 

(Вы, вот, уже начали отвечать): то есть в основе своей граждане будут направ-

лять, скажем, заявления в электронном варианте? Ну, представляете, сейчас 

МФЦ, почта – все ж пойдут опять, зачем, куда, я так понимаю, в основе. Хотя 

не возбраняется через Почту России, через МФЦ и другие порталы, правильно? 

 

Ульянченко И.И. Ну, четыре варианта подачи заявления. 

 

Лозовой В.И. Понял. И второй вопрос: вот у нас 100 процентов получат 

те граждане, которые прописаны. А те, которые имеют регистрацию, с ними 

как? Временную? 
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Председательствующий. Разницы нет сегодня, прописка или регистра-

ция – все регистрация. Правильно, Иван Иванович? 

 

Лозовой В.И. Хорошо, спасибо.  

Иван Иванович, как? 

 

Председательствующий. Причем законом прописано: даже если один из 

родителей прописан.  

 

Лозовой В.И. Я знаю, да. Хорошо, спасибо. Спасибо. 

 

Председательствующий. Юрий Васильевич Белый, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Спасибо.  

Уважаемый Иван Иванович, я хочу сказать о том, что я буду поддержи-

вать этот законопроект, голосовать "за", но есть одна деталь: я хотел, чтобы и 

коллеги это услышали, и Вы это подтвердили. У нас вообще средств пока из 

федерального и краевого бюджета хватит на две трети, одной трети у нас 

средств не хватает полностью, чтобы обеспечить выполнение этого законопро-

екта. Вот эти недостающие средства, я тут прикинул, это порядка, ну, под  

90 миллионов рублей не хватает только из краевого бюджета нам. 

Как планируется их компенсировать, за счет каких источников Прави-

тельства? Поскольку Вы представляете законопроект. Или нет, это не расходы 

будущих периодов, мы пока рассматриваем до конца года ситуацию эту.  

Поэтому вопрос стоит так: планируются ли при вхождении в бюджет вот эти  

90 миллионов рублей, которые нам необходимы? 

Спасибо. 

 

Ульянченко И.И. По разъяснениям Минтруда России мы заявку подали 

на весь объем, на 4… 

 

Председательствующий. 4,4 миллиарда. 

 

Ульянченко И.И. Да, на 4,2 миллиарда рублей из федерального бюдже-

та. Минтруд сказал: по мере выплаты, начала выплат, нам будут выделены до-

полнительные средства, то есть вся потребность будет удовлетворена. 

Мы с Ларисой Анатольевной, с министерством финансов, этот вопрос 

проговаривали. Сейчас мы будем заключать соглашения на следующей неделе 

в электронном бюджете на ту сумму, которая предусмотрена в федеральном 

бюджете. Потом путем заключения дополнительного соглашения мы будем за-

ключать на получение оставшейся суммы средств, и которая будет подтвер-

ждена выделением средств из краевого бюджета, чтобы выдержать условия 

процента софинансирования. 
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Председательствующий. Коллеги, еще два человека записались. Может 

быть, два человека выступает, и на этом ставим точку по вопросам, а? (Шум в 

зале). 

 

Из зала. Не вопрос. (Шум в зале.) 

 

Председательствующий. Валерий Павлович быстро реагирует, момен-

тально нажал кнопку. 

Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые колле-

ги!  

Чтобы не оставлять вопрос, который прозвучал от Александра Михайло-

вича: не упускаем ли мы вчерашнее заявление Президента о том, что за период 

этих трех месяцев некоторые родители, возможно, оказались без работы вооб-

ще? Я участвовал на селекторном совещании по этому вопросу позавчера, где 

этот вопрос тоже как бы нашел отражение.  

Хочу сказать Александру Михайловичу и коллегам, что в законопроекте 

два концептуальных вопроса: первый – это помощь детям от трех до семи лет 

включительно, и второй – порядок выплаты, из чего исходит. 

В этой связи второй вопрос – из минимальной оплаты размера труда, 

установленной в Ставропольском крае на период на каждого человека семьи. 

Так вот, безработные, те, которые остались, они попадают в эту норму автома-

тически. Поэтому налоговые органы, минсоцтруда со своими структурами бу-

дет запрашивать по каждому заявлению, которое будет подано. И там в обяза-

тельном порядке появятся эти люди, которые остались без работы и без дохода. 

Александр Михайлович, это вот такое как бы, в принципе, не пояснение в 

последней инстанции, но то, что мы тоже и слушали, и обсуждали. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Валентин Габединович, пожалуйста. 

 

Аргашоков В.Г. Спасибо большое, Геннадий Владимирович. 

Иван Иванович, вот, Юрий Васильевич не случайно вопрос такой поднял. 

Денег таких всех нет еще, процентов сорок только обеспеченность. И в связи с 

этим нам что рассказать людям? Мы общаемся в любом режиме сейчас с изби-

рателями, с населением Кавминвод. Когда эти выплаты начнутся, Вы можете 

ответить? 

Спасибо. 

 

Ульянченко И.И. Значит, Президентом дано поручение начать выплату 

ежемесячной выплаты на ребенка от трех до семи лет включительно в июне ме-

сяце. Мы в мае месяце начинаем принимать заявления от граждан, начинаем 
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назначения, и в июне месяце начинаем выплату в соответствии с поручением 

Президента Российской Федерации. 

 

Председательствующий. Но выплата с 1 января? 

 

Ульянченко И.И. Да, но перерасчет, перерасчет будет с 1 января, но с 

учетом достижения ребенком возраста трех лет. Кому-то в феврале три годика 

исполнилось, а перерасчет будем делать с 1 января 2020 года, а выплаты 

начнем в июне. 

 

Председательствующий. То есть люди получат с начала года, понятно, 

да? 

 

Ульянченко И.И. Да. 

 

Председательствующий. Валерий Павлович.  

И я прошу, на этом закрываем обсуждение. 

Валерий Павлович, пожалуйста. 

 

Черницов В.П. Добрый день, Геннадий Владимирович! Уважаемые кол-

леги! 

Геннадий Владимирович, у меня здесь вопрос такой: мы голосуем из 

нашего бюджета – 66,8 процента, а 33,2 процента, получается, не хватает. Или 

мы будем дополнительно входить, или что-то мы сворачивать будем, или это в 

связи с тем, что мы выплачиваем с июня месяца, и поэтому? 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, поясняю. Мы принимаем с 

вами закон, который дает возможность совершить выплаты семьям, имеющим 

детей с трех до семи лет, которые сегодня на 68 процентов прописаны бюдже-

том Ставропольского края. Недостающую сумму федерация, Правительство 

Российской Федерации обязуется нам добавить в течение года при вхождении в 

федеральный бюджет. 

 

Черницов В.П. А, понял, потому что уже люди сейчас спрашивают:  

"А что, не хватит денег, или что?" Теперь понятно. Спасибо, я понял. (Шум в 

зале.) 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, пока еще не комментируй-

те людям, давайте мы закон примем. 

 

Черницов В.П. Хорошо, спасибо. 

 

Председательствующий. Сейчас проголосуем. К этому я вас призываю 

приступить как можно быстрее. 
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Черницов В.П. Полностью поддерживаю. 

 

Председательствующий. Если вопросов больше нет к Ивану Ивановичу, 

Иван Иванович, пожалуйста, присаживайтесь. 

 

Ульянченко И.И. Спасибо. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю комите-

та. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые кол-

леги, депутаты, члены Правительства, приглашенные!  

Проект закона отработан комитетом, на него получены все необходимые 

заключения. Поступившие замечания прокуратуры Ставропольского края и 

правового управления аппарата Думы Ставропольского края учтены в согласо-

ванной таблице поправок.  

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет вопросов. 

Я еще раз хочу поблагодарить, Валентина Николаевна, депутатов комите-

та и работников аппарата за оперативную работу, которую вчера вы провели по 

рассмотрению законопроекта, что нам дает возможность быстрее его запустить. 

Коллеги, как вы слышали, Валентина Николаевна предложила концепцию 

и предлагает рассмотреть законопроект в первом чтении на сегодняшнем засе-

дании. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении на 

сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения?  

Прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет? Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 
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Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний. 

Прошу проголосовать за постановление. За – 35, против и воздержав-

шихся нет. Коллеги, решение принято. 

Повестка нами рассмотрена. 

Поступили ответы на депутатские запросы Кузьмина Александра Сергее-

вича, Сысоева Александра Михайловича. Ответы вам розданы. 

Повестка дня рассмотрена. 

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания 

Думы? Спасибо. 

 

Мурашко Н.А. Геннадий Владимирович, можно одну минуту? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Николай Анатольевич. 

 

Мурашко Н.А. Коллеги, ну не в плане "плач Ярославны", в плане ин-

формации. 

Санаторно-курортная деятельность для Кавминвод является такой как бы 

системообразующей, градообразующей. К сожалению, для санаторно-курорт-

ной системы ограничение на деятельность в два раза больше, чем для всего 

остального, то есть до первого июня санатории работать не будут. Мы прилага-

ем все усилия для того, чтобы сохранить рабочие места, но, тем не менее,  

на межсезонье это очень сложная задача.  

Поэтому, коллеги, прошу обратить внимание, будут обращения от объ-

единений санаторно-курортных организаций, от самих санаториев, ну, просьба 

поддержать, оказать содействие. Я понимаю, что, наверное, поддержка нам по-

надобится все-таки больше с федерального уровня, чем с краевого, но прошу с 

пониманием к этому отнестись постольку, поскольку, еще раз говорю, что  

основное количество рабочих мест генерируется в санаторно-курортных орга-

низациях и во всем том, что связано с ними, и, соответственно, для нас ограни-

чения в два раза больше, чем для всех остальных, поэтому эта помощь будет 

очень актуальна, особенно в мае месяце. Ну, вот прошу обратить на это внима-

ние.  

Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Надо будет всем, как только откроют санато-

рий, срочно отдыхать. Срочно! 

 

Мурашко Н.А. Срочно ехать, да. Но до этого момента нам надо дожить. 

Спасибо большое. 

 

Из зала. Правам регионов предоставили решать эти вопросы. 

 

Председательствующий. Держитесь, держитесь, Николай Анатольевич! 
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Коллеги, вы слышали, даже принятие сегодняшнего нашего решения,  

закона, который мы сейчас с вами рассмотрели, потребует потом за собой еще 

определенную работу, то есть принятие закона по наделению полномочий ор-

ганам местного самоуправления, еще каких-то законодательных актов, поэтому 

я еще раз предлагаю, давайте в том режиме, в котором мы проработали эти две 

недели, мы сохраняемся. Я очень вас прошу особенно поберечь себя, здоровье 

своих близких, но и при всем при этом максимально помочь тем людям, кото-

рые у нас сегодня нуждаются в помощи. 

Мы режим работы, все ваши обращения, все ваши предложения, которые 

поступают, звонки я передаю моментально Губернатору Ставропольского края 

или в штаб наш по борьбе с коронавирусом. Если это не требует рассмотрения 

и принятия решения комитета, то давайте в таком режиме мы эту работу сохра-

ним, хорошо? 

Всем спасибо за работу. 

Сегодняшнее заседание объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Всем спасибо за работу! 
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